

### La mission et la révision de la politique extérieure

Les préparatifs considérables de la mission et le travail accompli par la mission elle-même constituaient la première étape de la révision de notre politique à l'endroit de l'Amérique latine. Ces préparatifs se sont poursuivis pendant trois mois avant le départ de la mission, en collaboration avec tous les ministères et organismes participants. On a consulté d'autres ministères et organismes et obtenu les avis d'ambassadeurs du Canada en Amérique latine. L'histoire des relations du Canada avec l'Amérique latine, et plus particulièrement avec les divers pays et régions que la mission devait visiter, a été étudiée et les renseignements les plus utiles au travail de la mission ont été mis à la disposition de ses membres sous forme de résumés.

Cette première étape, qui a pris fin avec la mission elle-même, a donné d'excellents résultats. Certains projets réalisables dans le cadre des politiques et méthodes actuelles ont été identifiés, quelques-uns d'entre eux ont été menés à bien et les autres le seront sans tarder. De façon plus générale, la mission devrait fournir au gouvernement quelques réponses au moins à certaines des questions touchant les relations du Canada avec l'Amérique latine qui préoccupent depuis un moment les Canadiens intéressés à cette région du monde. La mission a pu se faire une meilleure idée du rôle que le Canada pourrait le mieux jouer dans les affaires de l'Amérique latine et a entrevu plus clairement la place que l'Amérique latine, - prise globalement -, et les pays de cette région, - pris séparément -, pourraient tenir dans le cadre général des relations extérieures du Canada.

A l'heure actuelle, les membres de la mission analysent et agencent leurs constatations en vue d'aider le gouvernement à poursuivre la révision de sa politique à l'endroit de l'Amérique latine; en agissant ainsi à titre officiel, ils jouent le rôle d'équipe spéciale pour cette étape de la révision de la politique extérieure. Grâce à l'expérience acquise au cours de la mission et de l'information recueillie, ils pourront étudier sous peu les diverses options politiques et, en temps utile, soumettre des propositions au gouvernement. En accomplissant cette tâche, ils consultent les ministères et organismes de l'Etat, ainsi que nos ambassadeurs dans les pays de l'Amérique latine.

En outre, le gouvernement désire consulter, au sein de la collectivité canadienne, les particuliers et les groupes intéressés et il se propose de soumettre cette révision à l'examen critique du comité parlementaire des Affaires extérieures et de la Défense nationale; à cette fin, il prend des dispositions qui lui permettront de consulter des représentants du monde universitaire et du monde des affaires.

L'équipe spéciale s'intéresse également à un programme complémentaire visant des projets particuliers déjà à l'étude avant le départ de la mission pour l'Amérique latine ou ayant été identifiés au cours de la tournée.